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Procès-verbal du Conseil d’Administration du 12 mai 2015 

 

Présents : Bidot-Maurant S., Corpel O. (membre du CA), Defoin B. (membre du CA), 

Dominguez L. (membre du CA), Doulet J.P (membre du CA),, Fritsch J-P, Girardot L. 

(membre du CA), Gentils J. (membre du CA), Loriot M. (membre du CA), Noblet H. 

(membre du CA), Roëland L., Roua P., Ruinart H., Shlienger J-Y., Topor P., Vermeersch T. 

 

Excusés : Rochard M. (membre du CA), El Bekri A., Roualet B., Schlachter J-J. 

 

Absents (membres du CA) : Ambros D., Cornibert M., Hurtaud A. 

 

 

Le 12 mai 2015, à 20H, le Conseil d’administration de l’association CGECA s’est réuni à la 

faculté de médecine sur convocation du Président. 

 

Il a été établi une feuille d’émargement signée par les membres présents en leur nom 

propre ou en tant que mandataire. Celle-ci figure en annexe du présent procès-verbal. 

 

La majorité des administrateurs dont la liste figure ci-dessous étaient présents (surlignés 

en gras) ou représentés. Le Conseil d’Administration a donc pu valablement délibérer. 

 

Dominique Ambros (2011) 1, rue Jean-Louis Debar 51100 REIMS 

Marc Cornibert (2015) 16, rue des Minimes 51300 VITRY LE FRANCOIS 

Olivier Corpel (2015) 6, avenue Pasteur 10000 TROYES 

Bernard Defoin (2011) 7, avenue du Mont-Héry 51000 CHALONS EN CHAMPAGNE 

Laurent Dominguez (2012) Cabinet Médical Les Capucins 08210 MOUZON 

Jean-Paul Doulet (2011) Bureau 17, rue des Archers 51200 EPERNAY 

Jérome Gentils (2011) 118, rue Gambetta 51100 REIMS 

Laurent Girardot (2012) 191, rue de Cernay 51100 REIMS 

Aline Hurtaud (2012) 56, rue Danièle Casanova 51100 TINQUEUX 

Mikael Loriot (2012) 51100 REIMS 

Hervé Noblet (2015) 4, rue des Arpents 51150 AMBONNAY 

Murielle Rochard (2015) 40, rue de Broyes 51120 SEZANNE 

 

L’ordre du jour a été le suivant : 

 

1. Le mot du Président (L.Girardot) 

Rappel sur la composition de l’actuel CA et bienvenu aux nouveaux arrivants : 

M. Rochard secrétaire, O. Corpel secrétaire adjoint et H. Noblet. 

La montée en puissance de la dynamique du collège avec l’arrivée de nouveaux cotisants 

(5) et la perspective de dépasser les 30 adhérents, la sortie du numéro 1 du MAG « Le 

magazine des généralistes enseignants de Champagne Ardenne » et la mise en ligne du 

« forum des PAMSU » comme outils de communication pour et entre les praticiens agréés 

maîtres de stages des universités (PA-MSU) de Champagne Ardenne. 

 

 

2. Point financier, appel à cotisation (J-P. Doulet) 

Bonne santé financière de l’association avec le 27/04/2015 : 33 602,62 euros de crédit : 

la provision étant importante, non pas par manque d’investissement (les dépenses 

nécessaires sont faites !) mais par esprit de capitalisation face à l’avenir incertain du 

financement de l’indemnisation des formations par l’Organisme de gestion du 



développement professionnel continu (OGDPC). Par ailleurs question de l’assemblée par 

rapport à une éventuelle fiscalisation de cette somme : le CGECA n’étant pas une 

association à but lucratif, il n’y a donc pas à s’en préoccuper. 

Le Dr Doulet annonce qu’il quittera son poste de trésorier en fin d’année 2015. 

 

3. Le « Mag » des PA-MSU (M. Loriot) : Présentation du 1er numéro 

 

Il s’agit d’un semestriel. Ce magazine s’adresse à l’ensemble des PA-MSU. Il est une 

source d’information pour tous les médecins qui sont ou souhaiteraient devenir PA-MSU. 

Il s’agit d’un outil de communication, de synthèse des infos nationales et locales 

concernant la vie du Collège (équivalent à une newsletter). 

Le « Mag » est structuré comme suit : Un éditorial et plusieurs rubriques : la vie du 

Collège régional, la pédagogie, les nouvelles de l’université, des infos en provenance du 

Collège national et à propos des congrès. Le contenu des rubriques est issu d’un travail 

réalisé en binôme. Afin de « croiser » les regards, chacun des binômes en responsabilité 

de rédiger le contenu d’une rubrique comporte un maître de stage n’appartenant pas au 

DMG. 

Le numéro 1 contient une présentation des membres du Collège, une définition du rôle 

du CGECA et de celui du Département de médecine générale (DMG). La rubrique 

« Pédagogie » est consacrée ce semestre au Récit de situation complexe authentique 

(RSCA). La dernière page contient « date et rendez-vous » : formation, congrès. Ce 

« Mag » édité en format PDF contient de nombreux liens cliquables ! Que ce soit 

pour les remarques éventuelles des lecteurs ou encore pour accéder aux sites 

ou aux documents utiles (Wonca, bulletin d’adhésion au CNGE, lien avec ABC de 

l’interne…).  

La réalisation de ce Mag est assurée par le Dr Loriot. La mise en page se fait avec le 

logiciel InDesign (ADOBE), dont l’abonnement est à prix préférentiel (moins de 20 euros 

par mois) pour les enseignants (dont le Dr Loriot fait partie en tant que chef de clinique 

universitaire). 

 

Félicitations de l’assemblée au Dr Loriot pour son travail et question du Dr Girardot sur 

une diffusion possible aux praticiens hospitaliers afin de les éclairer sur le cursus des 

généralistes : le Pr Fritsch explique le cheminement de cette démarche qui doit d’abord 

passer par le doyen (Pr Eschard) puis, si celui-ci est d’accord, être présentée aux 

membres du Conseil de gestion de la Faculté. En cas de réponse positive du Conseil, le 

« Mag » pourrait être présenté lors de l’Assemblée plénière des enseignants composée 

des Chefs de Clinique, des Maîtres de Conférences et des Professeurs des Universités. Le 

Pr Fritsch propose également une diffusion aux CME des hôpitaux de la Région par 

l’intermédiaire de leurs Présidents (leurs coordonnées pouvant être obtenues par 

demande à l’Agence Régionale de Santé) et enfin à l’Union Régionale des Professionnels 

de Santé (URPS) permettant de diffuser le premier numéro à un maximum des médecins 

du département. 

 

4. Le « Forum des PA-MSU » http://pamsu-ca.forumactif.org/ (L.Dominguez) 

 

Présentation du « Forum des PA-MSU » par le Dr Dominguez. 

Ce « forum » d’échanges entre PA-MSU est innovant. Il est, à notre connaissance, unique 

en France. A la différence du « Mag » et du site du CGE-CA (cf. chapitre 5), il permet un 

échange direct de questions et d’expériences vécues entre PAMSU. Il est nécessaire de 

s’inscrire pour pouvoir participer aux discussions. Il est donc vivement demandé aux 

PAMSU d’aller découvrir ce site, de s’inscrire, de remplir si possible le miniCV 

(avec photo et centres d’intérêt) et d’amorcer des échanges. 

Il est rappelé que les discours sont effaçables à tout moment par l’utilisateur mais 

également par le webmaster en cas de contenu inapproprié. Une Charte d’utilisation a 

d’ailleurs été rédigée. De manière générale, cette charte rappelle que les messages 

postés ne doivent être en aucun cas être discriminatoire ou faire allusion 

nomément à une personne. Ils se doivent d’être respectueux à l’égard des 

http://pamsu-ca.forumactif.org/


différentes communautés (que ce soit celle des étudiants, des enseignants, des 

maîtres de stage ou tout autre confrère). 

L’objectif est d’échanger de façon constructive à propos de situations, cela afin 

d’améliorer la qualité des terrains de stage (accueil, pédagogie) et le vécu de leur 

fonction par les PA-MSU. 

Félicitations de l’Assemblée au Dr Dominguez pour son travail. La question de la diffusion 

de l’idée aux instances nationales est posée : le succès ou non du site guidera la conduite 

à tenir. 

 

5. Le site du CGE-CA http://www.reims.cnge.fr/ (L.Dominguez) 

 

Présentation par le Dr Dominguez de l’actualisation et de l’évolution du site du CGE-CA. 

 

Démonstration des différentes rubriques créées. Il existe pour chaque rubrique des 

liens cliquables (exemple : l’ABC de l’Interne peut se retrouver en cliquant sur 

la rubrique « Les étudiants » puis « L’ABC de l’interne »). Les informations se 

veulent d’un intérêt pratique pour les maîtres de stage. Il existe par exemple un 

bon nombre de documents imprimables utiles à l’accompagnement pédagogique 

des Internes (exemple : un guide d’aide à l’observation du praticien par 

l’interne peut se retrouver en cliquant sur le lien « Les étudiants » puis « Les 

stages ambulatoires » puis « Stage chez le praticien, niveau 1 » puis « Période 

d’observation »). 

Il est important que les PA-MSU donnent leur avis pour faire évoluer le site selon leurs 

besoins. L’équipe du collège aimerait avoir le maximum de retour de la part des 

différents maîtres de stage. 

 

6. Retour sur les formations récentes et à venir (B. Defoin et J. Gentils) 

 

6.1 « Supervision indirecte » (Organisateur Dr Gentils) : les 16 et 17 octobre 2015 

 

6.2 « Diriger une Thèse » (Organisateur Dr Roualet) : les 11 et 12 décembre 2015 

 

Réf OGDPC 11101500055 

 

6.3 « Améliorer ma pratique de Maître de stage » (Organisateur Dr Roualet) : 

Marne : (Animateurs Dr Defoin/Dr Gentils/Dr Girardot) 1ère date le 23 juin à 20H lieu à 

définir, 3 autres dates décidées le jour de la première formation. 

Ardenne : (Animateur Dr Dominguez)  

Aube : (Animateur Dr Roualet) début 23 juin 2015. Fusion avec Haute Marne selon 

nombre de participants. 

Haute Marne : (Animateurs Dr Paolucci et/ou Dr Roualet) 

 

Réf OGDPC non disponible à ce jour. 

 

7. Journée de l’installation (O. Corpel) : sujet non abordé, précision du secrétaire ! 

 

Les posters vont être réactualisés pour le stand du CGECA, réunion SKYPE du bureau le 

lundi 1er juin à 21H pour finaliser l’organisation, le Dr Roualet (excusé ce soir en raison 

d’une réunion simultanée à l’URML pour la préparation de cette journée) rappelle 

l’importance de la présence sur les stands à la pause de 10H30 et de 12H15, moment de 

forte affluence. 

 

8. Participation du CGE-CA pour promouvoir l’inscription des internes au congrès du 

CNGE à Dijon (novemvre 2015) : Quelles modalités ? 

Proposition et vote à l’unanimité de prendre en charge à hauteur de 50 euros les internes 

réalisant une communication (communication orale, poster) et de prendre en charge pour 

http://www.reims.cnge.fr/


les internes qui souhaiteraient se joindre aux enseignants le repas du soir entre les deux 

premiers jours du Congrès. 

 

9. Divers 

 

Lors du débat qui a suivi, le Dr Schlienger a évoqué la situation des internes « ancienne 

formule » (années 2000). Initialement autorisés à remplacer sans réelle date limite pour 

valider leur thèse, ils se trouvent concernés par une Loi de 2012 leur demandant de 

passer leur Thèse dans les deux ans. Certains d’entre eux (3 dans la Marne) n’auraient 

pas eu connaissance de cette Loi et se retrouvent dans l’impossibilité de passer leur 

thèse (puisque hors délai) et donc dans l’impossibilité de continuer d’exercer ou de 

reprendre leur exercice. Le Dr Schlienger attire l’attention sur la situation parfois très 

difficile dans laquelle se retrouvent ces « internes » pour pouvoir subsister. Il signale 

également que, selon les régions, des recours devant différentes instances ont eu lieu ou 

sont en cours.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 23H 

 

À Reims, le 12 mai 2015 

 

Le président de séance    Le secrétaire de séance    

    

Dr Girardot Laurent     Dr Corpel Olivier 

    


